

## MEDIENINFORMATION

Stans, 26. Juni 2024

### Sommerklausur

## Handgelübde abgelegt – weitere Massnahmen umgesetzt

**Die fünf neuen Mitglieder des Stanser Gemeinderats haben am 12. Juni in der Sommerklausur ihr Handgelübde abgelegt. In diesem Rahmen wurde auch der Massnahmenplan 2020-2024 überprüft und verabschiedet. Drei weitere Massnahmen konnten abgeschlossen werden.**

Wer als Mitglied des Gemeinderats tätig werden will, hat ein Handgelübde abzulegen. Ein besonderer Moment für die fünf neuen Stanser Gemeinderatsmitglieder Christina Amstutz, Tom Egli, Peter Odermatt, Hubert Rüttimann und Andreas Waser, die am 28. April von den Stimmberechtigten gewählt wurden und ab dem 1. Juli im Amt sind. Sie gelobten in der Sommerklausur, die Verfassung und Gesetze von Kanton und Bund «treu zu halten» und für die Einheit und Unabhängigkeit des Landes einzustehen. Sie verpflichteten sich weiter, Freiheit und Rechte des Volkes zu schützen, Verschwiegenheit zu wahren und alle übertragenen Pflichten «nach bestem Wissen und Gewissen, ohne Ansehen der Person und ohne Rücksicht auf persönliche Vor- und Nachteile» zu erfüllen.

Nach der Ablegung dieses offiziellen Handgelübdes schritten die neuen und bisherigen Gemeinderatsmitglieder gemeinsam zur Tat: Sie überarbeiteten zusammen mit der Verwaltungsleitung den Massnahmenplan der zu Ende gehenden Amtsperiode 2020-2024. Dabei konnten drei weitere Massnahmen als erledigt abgehakt werden:

- Das Energieleitbild der Gemeinde aus dem Jahr 2006 wurde aktualisiert: In der **neuen Energie- und Klimastrategie** sind in sieben Handlungsfeldern Massnahmen zusammengetragen, die auf die von der Gemeinde angestrebten Energie- und Klimaziele ausgerichtet sind. Die neue Energie- und Klimastrategie kann auf [stans.ch](http://stans.ch) eingesehen werden.
- Das **totalrevidierte Parkplatzreglement** wurde in Kraft gesetzt. Damit wurden das Reglement der ehemaligen Schulgemeinde und der Politischen Gemeinde zusammengeführt und die Gebührengestaltung angepasst. Die Gemeindeversammlung hat dem neuen Reglement am 24. Mai 2023 zugestimmt, seit dem 1. März 2024 ist es in Kraft.
- Die **Verwaltungsorganisation** wurde mit externer Begleitung evaluiert; Verbesserungen werden umgesetzt.

### Gemeinderat setzt insgesamt 25 Massnahmen um

In der Amtsperiode 2020-2024 konnten der Gemeinderat, bestehend aus Lukas Arnold, Markus Elsener, Florian Grendelmeier, Lyn Gyger Erni, Marcel Käslin, Martin Mathis und Sarah Odermatt, insgesamt 25 Massnahmen umsetzen. Darunter gab es einige grosse Projekte, wie etwa die Realisierung des Wohnhauses Mettenweg. Auch die Entwicklung des neuen Verkehrskonzeptes ist eines der umfangreichen Projekte der Amtsperiode 2020-2024 – es konnte im Januar 2023 verabschiedet werden.

Weitere grosse Projekte sind noch in der Umsetzungsphase und können demnächst abgeschlossen werden. So etwa die Eröffnung des neuen Eichli-Parks oder die Erneuerung des Wasserversorgungs- und des Siedlungsentwässerungsreglements.

Der Massnahmenplan 2020-2024 wurde basierend auf dem Zukunftsbild «Stans lebt» erarbeitet. Der Gemeinderat überprüft den Massnahmenplan halbjährlich im Rahmen seiner Klausur. Die aktualisierte Version ist unter [www.stans.ch/leitbild](http://www.stans.ch/leitbild) einzusehen.

*Rückfragen:*

*Lukas Arnold, Gemeindepräsident: +4179 650 99 68, erreichbar am 27.6.2024 von 8 bis 10 Uhr.*